

Arias pide a Ortega que cumpla

El Presidente Arias no está satisfecho con la forma como se van cumpliendo los puntos del documento que firmaron los 5 presidentes, en Ciudad de Guatemala, el 7 de agosto pasado, y pidió ayer al Presidente Ortega que una reunión (del 5 de octubre) sobre diálogo con opositores, se adelante para estos días.

Al mismo tiempo, Arias declaró, en conferencia de prensa ayer, con corresponsales extranjeros y periodistas nacionales que "en esto del documento que firmamos en Guatemala se trata de fe, de voluntad para cumplir".

Arias hizo esta severa advertencia: "Si no se cumple lo que firmamos, yo denunciaré al mundo esto".

Y profundizó más: "Si se traiciona la fe, la esperanza, yo seré el primero en denunciarlo".

Recordó que "según lo previsto el 7 de enero de 1988, se reunirán aquí los cinco presidentes Cerezo, Azcona, Duarte, Ortega y él, esto obviamente si se cumplen al 7 de noviembre, los puntos previstos".

Viaje a Estados Unidos

Arias se manifestó en desacuerdo con lo que dicen algunos que su viaje a Estados Unidos va a perjudicar, que es una intromisión en los asuntos políticos de ese país.

"Será una oportunidad para que allá

comprendan nuestros problemas", aseveró Arias.

Arias saldrá el próximo domingo hacia Kansas, luego estará en Washington, New York y Boston, donde hablará en el Capitolio, la ONU y la Universidad de Harvard, respectivamente.

El tiempo

Sobre el documento de Guatemala y su cumplimiento, cuando se está en la mitad del lapso estipulado de 90 días, dijo que "se va el tiempo rápidamente. Estamos contra el tiempo. Estamos contra el reloj, pero la bola está en nuestra cancha". Sobre este mismo tema, Arias agregó: "Espero que avancemos más rápido en los próximos días, creo que todos tenemos que trabajar con más intensidad".

Ayuda

Arias señaló con mucha precisión que "los guerrilleros de El Salvador y los "contras" de Nicaragua tienen la palabra ahora".

Dijo que "no debe existir tanta preocupación por la ayuda o no a los "contras", porque si se logra un cese al fuego, que no será una tregua, sino un cese, ya no habrá necesidad de ayuda a los "contras" ni a los guerrilleros salvadoreños".

"Lo que podría preocuparme es la ayuda militar pero un cese al fuego acabaría con todo esto".

"Si hay cese, si hay amnistía, cada guerrillero se incorporará a la vida política y la ayuda humanitaria es necesaria, son seres humanos que necesitan comer".

Sobre esto de la ayuda o no a los "contras" tuvo otras observaciones el Mandatario: la gran mayoría, si no todos los republicanos, en Estados Unidos, están a favor de la ayuda. La gran mayoría, si no todos los demócratas están en contra".

Comisión nacional

Sobre el anuncio del gobierno para crear en Costa Rica la "Comisión Nacional de Reconciliación", que en criterio de muchos es una vergüenza para el país, el Presidente Arias no le dio mayor importancia al punto, en la conferencia de prensa, pese a ser lo primero que se le planteó.

Dijo que "la creación de esta comisión es para cumplir un requisito de lo firmado en Guatemala, pero todos nos conocemos en Costa Rica".

Arias explicó que "la creación de la comisión es casualmente para que no se use contra Costa Rica el pretexto de que este país incumple lo pactado".

Indicó que "todos sabemos que aquí no tenemos problemas de democratización, amnistía, elecciones libres, etc".

"La única razón es para que no se nos

critique que no formamos la comisión tal y como lo estipula Esquipulas II".

Obando y Bravo

Arias confirmó, plenamente, otra información de LA REPUBLICA, sobre "proponer a Monseñor Obando y Bravo en Nicaragua como interlocutor 'contras'-Gobierno, como mediador para que se haga el diálogo entre el gobierno de Nicaragua y la oposición".

Duarte

Sobre el caso de El Salvador, el Presidente Arias dijo que lo que señala Duarte de deponer las armas, no deja de ser un obstáculo.

Explicó: "Yo estoy nada más sirviendo de puente, de intermediario entre la guerrilla y Duarte, poniendo un granito de arena en todo esto y les he pedido a ambas partes que se esfuercen por llegar al diálogo, prólogo del cese al fuego".

Arias afirmó que "todo esto es difícil. Estoy con mucha prudencia haciendo este esfuerzo".

Arias, a pocas horas de salir hacia Estados Unidos, mostró ayer en la conferencia de prensa un gran cuidado al referirse a este país, al Presidente Reagan, a la petición de ayuda a los "contras".

Prefirió ahondar sobre lo que se está haciendo en pro del diálogo, de los esfuerzos de pacificación y otros puntos.